

TAMAM



Tamam est un film réalisé sur une idée d'Ismahène RAHAL GARBI et Pauline GERADON, deux des intervenantes en Français Langue étrangère de l'asbl *La Baraka*, à Liège. Des jeunes réfugiés syriens racontent leur parcours et leurs espoirs... À l'heure où les attentats renforcent les amalgames et les préjugés, ils apportent un témoignage à contre-courant de la morosité ambiante.

La Baraka, centre de jeunes du quartier Sainte-Marguerite à Liège, organise depuis 45 ans diverses activités sportives et créatives pour enfants et adolescents. De nombreux projets y naissent, notamment au cours de français langue étrangère où les échanges culturels sont nombreux.

Dans le cadre de ce cours, sept adolescents syriens ont réalisé un court-métrage, lui-même inspiré du film *Human* de Yann Arthus-Bertrand (2015). Il s'agit d'un recueil de témoignages traitant de leurs parcours et leurs espoirs.

Pour le découvrir : <https://www.youtube.com/watch?v=6B-6lhqGZpg>



Ces élèves sont courageux et méritent une seconde chance loin des guerres des grands. Le mot « tamam » signifie « ok, bien, d'accord » en arabe syrien. C'est un mot que nos apprenants répètent souvent pour dire qu'ils vont bien ou qu'ils ont compris une consigne. Nous l'avons donc utilisé comme titre parce qu'il reflète la volonté de surmonter les obstacles et de réussir à tout prix.

Ce film porte un regard différent sur l'actualité et notre souhait est de le diffuser au maximum au sein du secteur de l'enseignement, du secteur socio-culturel et auprès de toute autre personne ou lieu que ce film toucherait de près ou de loin.

Leur joie de vivre nous impressionne, leur vécu nous laisse sans voix.

A travers cette vidéo, nous voulions montrer le visage de cette jeunesse actuelle, belle et forte, privée un jour du droit de rêver.

Ismahène RAHAL GHARBI, professeure en charge du projet



"Ne demandez jamais quelle est l'origine d'un homme; interrogez plutôt sa vie et vous saurez ce qu'il est".

L'Emir Abd El Kader.

